



Cruz Roja

2016
PRIMER
SEMESTRE
Nº 1.013

CERCA DE TI

Extremadura



**Un voluntariado motivado
y comprometido para estar
más cerca de las personas**



Cruz Roja Española en Extremadura fija sus objetivos para los próximos cuatro años y elige a Jesús Palo Tiburcio como nuevo Presidente Autonómico de la Institución

SE PROPONE COMO METAS PRIORITARIAS VELAR POR UNA CRUZ ROJA CON PRINCIPIOS Y VALORES, QUE RESPONDA A LAS SITUACIONES DE VULNERABILIDAD, COMPROMETIDA CON LA SOCIEDAD Y EN CONSTANTE EVOLUCIÓN PARA ADAPTARSE A LAS NECESIDADES DE TODAS LAS PERSONAS.

Jesús Palo Tiburcio es desde el pasado mes de marzo el nuevo Presidente Autonómico de Cruz Roja en Extremadura. Con él se inicia una nueva etapa para el desarrollo del Plan de Acción 2015-2019 aprobado recientemente por el Comité Nacional.

Con 35 años, casado y padre de una hija, Jesús Palo se convierte en el presidente Autonómico más joven de España. Diplomado en Ciencias Empresariales y Máster Profesional en Finanzas, el nuevo presidente es Delegado en Extremadura de la Empresa Multinacional de Alimentación Mondélez.

Ingresó en Cruz Roja en el año 2000 y ha desarrollado su actividad como voluntario en la Asamblea Local de Montijo, donde participó activamente en las áreas de Socorros y de Formación. También fue vicepresidente de la Asamblea Local hasta 2007. En los últimos 8 años ha ocupado la Dirección Autonómica de Socorros y Emergencias en Extremadura, coordinando la red de transporte sanitario, servicios preventivos y Equipos de Respuesta Inmediata en Emergencias (ERIE)

El nuevo presidente se ha marcado para este periodo la consecución de diversos objetivos, como la implementación del Voluntariado como pieza clave para el desarrollo de las actividades de Cruz Roja en la



■ Jesús Palo Tiburcio, Presidente Autonómico de Cruz Roja Española en Extremadura.

TIBURCIO ES
EL PRESIDENTE
AUTONÓMICO MÁS
JOVEN DE TODA LA
ORGANIZACIÓN

Región, así como la potenciación del papel de las Asambleas Locales, a las que considera el principal punto de unión de la Institución con la ciudadanía. También pretende ahondar en los procedimientos administrativos para la transparencia y el buen gobierno, así como el papel de Cruz Roja como auxiliar de los Poderes Públicos.

El congreso se celebró los días 12, 13 y 14 de febrero en la ciudad de Valencia con el objetivo de desarrollar nuevas formas de participación entre el Voluntariado.

33 PERSONAS VOLUNTARIAS DE EXTREMADURA PARTICIPARON EN EL CONGRESO ESTATAL DE VOLUNTARIADO DE CRUZ ROJA

También se presentó en redes sociales la nueva campaña de captación de voluntariado de Cruz Roja Española: #Lánzate, protagonizada por personas voluntarias que participan en diferentes programas de la organización.

Cruz Roja Española celebró el Congreso Estatal de Voluntariado en Valencia los días 12, 13 y 14 de febrero, al cual acudieron más de 600 personas voluntarias procedentes de todo el país para desarrollar nuevas formas de participación del voluntariado en beneficio de las personas más vulnerables. De todos estos voluntarios, 33 correspondieron a Cruz Roja Extremadura.

Entre las actividades realizadas durante la mañana del viernes 12, destacan las exposiciones de Cruz Roja en diferentes espacios públicos de la ciudad, como la Plaza de la Virgen, la Plaza del Ayuntamiento, la Plaza de l'Almoína o la Plaza de la Reina.

El objetivo del encuentro, teniendo en cuenta los compromisos de la última Asamblea General, plasmados en nuestro documento estratégico 2015-2019, fue crear un espacio de reflexión y debate para que el Voluntariado tome mayor conciencia de su capacidad transformadora y desarrollar nuevas formas de participación que le permitan tomar decisiones de cara a mejorar la vida de las personas.

Además, durante la tarde del sábado 13, la voluntaria de Cruz Roja Juventud Marta Sánchez Gil, presentó el programa de Espacios Educativos Saludables como práctica innovadora en la acción voluntaria en Extremadura.

También, durante la celebración del congreso, se presentó la nueva campaña de captación de voluntariado de Cruz Roja bajo el lema #Lánzate, la cual se desarrollará a través de las redes sociales para animar a las personas a ser solidarias y realizar Voluntariado en Cruz Roja.

Voluntariado de Cruz Roja en Extremadura

Cruz Roja Española en Extremadura cuenta con 13.030 voluntarios/as y afiliados/as, 2.374 de los cuales son miembros de Cruz Roja Juventud, lo que supone el 18,22% del



■ Voluntarios de Cruz Roja Española en Extremadura en el Congreso de Valencia.

total de los RRHH de Cruz Roja Española. En cuanto al perfil tipo del Voluntariado de Cruz Roja Española, podríamos señalar que se mantiene la paridad entre géneros (52,01% mujeres y 47,99% hombres), y que la edad media de nuestros voluntarios es de 37 años, teniendo la mayoría una edad comprendida entre 31 y 40 años (el 30,46%) y con estudios Secundarios (el 41,07%).

EL PERFIL TIPO DEL VOLUNTARIO DE CRUZ ROJA ES EL DE UNA PERSONA DE 37 AÑOS CON ESTUDIOS SECUNDARIOS. SOLO EN EXTREMADURA, LOS JÓVENES SUPONEN EL 18,22% DE LOS AFILIADOS



■ Voluntarios en las mesas de trabajo en el Congreso de Valencia.



CRUZ ROJA EXTREMADURA ATENDIÓ A 184.596 PERSONAS DURANTE 2015

El principal área de intervención vino desde desde el llamamiento 'Ahora más que Nunca', implantado como consecuencia de la crisis económica.

Durante el año 2015, Cruz Roja en Extremadura atendió de forma global a 184.596 personas en la comunidad autónoma a través de sus distintos programas de intervención. De ellas, 90.587 fueron beneficiarios directos y 94.009 beneficiarios indirectos. La principal área de intervención fue la social y, muy especialmente, el llamamiento *Ahora más que Nunca*, que Cruz Roja mantiene como consecuencia de la crisis para incrementar la atención a las personas en mayor riesgo de vulnerabilidad.

A través de la tabla y gráfico adjuntos se puede apreciar el desglose de estas acciones por planes de intervención.

Socios Cruz Roja Española en Extremadura

Ser Socio de Cruz Roja es elegir formar parte de la mayor organización humanitaria del mundo para luchar activamente por los valores que dicta el corazón. Solo en Extremadura hay 28.942 socios.



■ Niños y niñas junto a un voluntario de Cruz Roja Juventud en una de las actividades del programa 'Espacios Educativos Saludables'.

Datos de Cruz Roja Extremadura en 2015

PLAN DE INTERVENCIÓN	Hombres	Mujeres	Usuarios Directos	Beneficiarios Indirectos	Totales
Cruz Roja Juventud	19.090	20.426	39.516	17.665	57.181
Empleo	376	644	1.020	3.060	4.080
Formación	2.837	3.193	6.030	-	6.030
Intervención Social	7.830	16.804	24.634	73.284	97.918
Medio Ambiente	430	461	891	-	891
Socorros y Emergencias	3.910	2.690	6.600	-	6.600
Salud	5.782	6.114	11.896	-	11.896
Total	40.255	50.332	90.587	94.009	184.596

SOLO EN EXTREMADURA, LA ORGANIZACIÓN CUENTA CON 28.942 SOCIOS, INDISPENSABLES PARA LA AYUDA

Socios de la Institución en la Autonomía



El apoyo que nuestra sociedad necesita



■ Voluntarios de Cruz Roja preparando el reparto de alimentos.

CRUZ ROJA SE CONSOLIDA EN LA INTERVENCIÓN CON LAS PERSONAS MÁS VULNERABLES Y EN LA DEFENSA DE SUS DERECHOS GRACIAS A SUS PROGRAMAS SOCIALES Y DE EMPLEO EN LA COMUNIDAD.

El nuevo marco de Atención a las Personas es un modelo que prioriza a las personas y sus necesidades, las coloca en el centro de la intervención y las concede protagonismo durante todo su proceso de desarrollo en la organización.

La extensión de los efectos de la crisis socioeconómica ha motivado un incremento del número de personas atendidas por Cruz Roja Española (CRE) en programas sociales y de empleo. El impacto se nota especialmente en los programas dirigidos a las personas en situación de extrema vulnerabilidad, que concentran el mayor número de usuarios atendidos junto con el programa de Ayuda a los más desfavorecidos (FEAD).

Datos de los distintos programas de Cruz Roja

Proyectos	Beneficiarios
Alimentos Para La Solidaridad	7.589
Ayuda a los más desfavorecidos (FEAD 2014-2020)	5.420
Prestaciones llamamiento 'Ahora más que nunca'	3.347
Apoyo Social en Situaciones de Vulnerabilidad (Atenc.Indiv.Nec.Social)	1504
Atención urgente a las necesidades básicas	1225
Apoyo en Prevención de la Exclusión Escolar en Tiempos de Crisis	548
Atención Integral a personas sin hogar (UES)	322
Apoyo urgente ante situaciones de vulnerabilidad social	170
Soporte a Familias en Riesgo de Exclusión por la Crisis	140
Otros Desfavorecidos	58
Prevención de la exclusión residencial	49
Cobertura de Necesidades Básicas mediante Prestaciones Económicas	905

COMPROMETIDOS CON EL EMPLEO

Los Servicios Integrados de Empleo de Cruz Roja se ocupan de facilitar el acceso a un puesto de trabajo a las personas menos favorecidas y más vulnerables.

En 2015 se cumplieron 15 años desde la puesta en marcha del Plan de Empleo de Cruz Roja Española en el año 2000, gracias a la apuesta decidida de la Institución por el empleo de las personas más vulnerables.

Cruz Roja ha dedicado todo el esfuerzo durante estos tres lustros a mejorar las posibilidades de empleo de las personas con más dificultades, reforzando sus capacidades para que puedan acceder a un empleo en las mejores condiciones.

A lo largo de estos 15 años, más de 9.000 personas han participado de sus acciones y proyectos, de las que más un 58% han sido mujeres. También ha habido muchos jóvenes.

Las actuaciones del Plan de Empleo de Cruz Roja están dirigidas a apoyar a las personas más vulnerables en su camino hacia el empleo, desde la orientación a la búsqueda de trabajo hasta la propia inserción laboral, pasando por acciones formativas en competencias que permitan trabajar en un sector.

Nuestros resultados de 2015, en cifras

1.028 participantes, 58% mujeres

294 jóvenes

participantes en proyectos específicos de inserción laboral

3.311 sesiones de orientación

dedicando 8.925 horas a la orientación

408 personas formadas

dedicando 59.029 horas de formación en 83 acciones formativas

279 personas

han sido preseleccionadas para cubrir una oferta de empleo

259 personas accedieron al mercado de trabajo

486 empresas contactadas

de las cuales 67 ha sido de gestión de oferta y 62 con gestión de prácticas

298 beneficiarios

de medidas complementarias (ayuda económica)

259 personas insertadas (+6 meses)



Eliminar barreras y favorecer la igualdad educando en salud

CRUZ ROJA ATIENDE A 10.000 PERSONAS MAYORES ANUALMENTE.



■ Voluntarias de Cruz Roja informando a una usuaria de la institución sobre el programa de 'Salud Constante'.

Las personas mayores siempre han sido uno de los sectores prioritarios de Cruz Roja, iniciándose durante el año 2015 un proceso de actualización de un programa específico para ellos, alineado con las estrategias de la institución y enfocado a dar respuestas a los cambios acontecidos en el contexto demográfico y socioeconómico.

En la actualidad se atiende a más de 10.000 personas mayores al año. La finalidad de la labor dirigida hacia este colectivo toma diferentes direcciones: posibilitar una

Personas mayores usuarias

	Hombres	Mujeres	Total
Total de personas mayores	2.189	8.507	10.696
Ayuda a Domicilio Complementaria	451	1.066	1.517
Centros de Día Especializado (de Alzheimer)	8	28	36
Centros de Día	124	219	343
Envejecimiento saludable	12	30	42
Localización Personas Deterioro Cognitivo	67	36	103
Productos de apoyo (antes ayudas técnicas)	23	36	59
Teleasistencia Domiciliaria	1.338	6.804	8.142
Teleasistencia Móvil	34	41	75
Transporte Adaptado	132	247	379

adecuada gestión de la vida diaria, colocar la salud como uno de los ejes del día a día, combatir la soledad y, en la medida de lo posible, reducir el impacto del deterioro de las funciones cognitivas. De esta forma, la institución está desarrollando un importante

esfuerzo para impulsar una metodología de proximidad, es decir, la respuesta a las necesidades de las personas mayores desde la red local, aportando valor añadido a través del voluntariado, con un enfoque comunitario y un componente vecinal.

LA VIDA, MÁS COMPLETA GRACIAS A CRUZ ROJA

La Institución se vuelca en la ayuda a personas con discapacidades.



■ Voluntario de Cruz Roja Española subiendo a una usuaria un vehículo adaptado.

nes, visitas médicas, etc. Mientras, en el caso del Transporte adaptado, el aumento en el número de usuarios se debe a la inclusión de personas mayores con dificultades de movilidad en este proyecto y a la incorporación de nuevos usuarios.

Cruz Roja ha ofrecido también asistencia a través del proyecto de Productos de apoyo, ayudas técnicas que mejoran la autonomía de las personas con discapacidad en la vida cotidiana (comer, caminar, aseo, vestirse, calzarse...).

En la intervención desarrollada en este ámbito, Cruz Roja se ha marcado como prioridad los proyectos destinados a contribuir a que las personas con capacidades diferentes puedan desarrollar las actividades cotidianas sin dificultad y en igualdad de condiciones. En esta línea, los proyectos que han incrementado el número de personas atendidas son los de Ayuda a Domicilio complementaria (23%) y Transporte adaptado (19%). El primero facilita el acompañamiento en el hogar y la realización de gestio-

Las ayudas de la institución, en cifras

	Hombres	Mujeres	Total
Total de personas con discapacidad	392	638	1.030
Ayuda a domicilio complementaria	21	42	63
Productos de apoyo (antes ayudas técnicas)	21	23	44
Teleasistencia domiciliaria	20	42	62
Teleasistencia móvil	-	4	4
Transporte Adaptado	330	527	857

CRUZ ROJA PROMUEVE EL ÉXITO ESCOLAR ENTRE 648 NIÑOS Y NIÑAS DE EXTREMADURA

Los menores de edad han sido una prioridad en la historia de Cruz Roja Española desde su origen.



■ Voluntarios de Cruz Roja Juventud.

Cruz Roja Española es una organización comprometida con la Infancia y promueve diferentes programas y proyectos dirigidos a apoyar a los menores y a sus familias, con un amplio abanico de acciones, que incluyen la protección y atención de los niños y las niñas en situación de riesgo o dificultad social.

En el contexto de crisis económica que sufre nuestro país, nos encontramos con un número considerable de familias que padecen especialmente situaciones de pobreza y exclusión social que redundan de forma directa en los niños y las niñas de las familias más pobres.

Entre las principales dificultades, por ejemplo, las familias se sienten desbordadas ante los requerimientos que se les hacen en ocasiones desde el centro escolar: presentan dificultades para incorporar las indicaciones que se les plantean en las tutorías, se sienten incapaces de ayudar en las tareas escolares de sus hijos

o no pueden sufragar la compra de libros, material escolar y vestuario adecuado para asistir a las actividades de la escuela y las actividades extraescolares.

El proyecto de Promoción del éxito Escolar nace para ayudar a estas familias. Se desarrolla en más de 11 localidades de nuestra comunidad y, sólo en 2015, han participado en sus actividades más de 39.486 menores en situa-

ción de riesgo o dificultad social. Por otro lado, programas como el de Atención a Infancia Hospitalizada, Acogimiento Familiar, Adopciones y Postadopciones, Guarderías Infantiles, Promoción el Éxito Escolar o el Seguimiento de Medidas Judiciales en Medio Abierto, han permitido que, durante el año 2015, un total de 1.517 niños en riesgo de exclusión social hayan sido atendidos.

INFANCIA Y JÓVENES EN DIFICULTAD SOCIAL

➤ Nuevas iniciativas para promover el éxito escolar y el apoyo a los jóvenes que finalizan medidas de protección a la infancia



➤ Creación de un apartado específico sobre acogimiento familiar en la web corporativa

MÁS DE 2.700 JÓVENES CONFORMAN EL VOLUNTARIADO DE CRUZ ROJA JUVENTUD EN NUESTRA COMUNIDAD AUTÓNOMA

Las actividades con infancia y juventud, las acciones de prevención con jóvenes y las actividades de verano son las más demandadas.



■ Voluntarios de Cruz Roja Juventud desarrollando actividades con niños y niñas enmarcadas en el programa de Ludipiscinas.

Cruz Roja Juventud reafirma su compromiso con la población infantil y juvenil de nuestra Comunidad Autónoma atendiendo anualmente a más de 39.000 usuarios/as en toda la región, haciendo especial hincapié en las familias en situación de vulnerabilidad con menores a su cargo.

Entre estas iniciativas destacamos los Espacios Educativos Saludables realizados en 36 localidades de la región, con el que atendimos a 1.000 menores celebrando actividades lúdico-formativas durante los meses de julio y agosto. También resaltan los campamentos Las Picotas y La Fontañera en los que 136 niños portugueses y españoles disfrutaron del ocio estival.

Casi 40.000 personas atendidas por Cruz Roja Juventud en Extremadura





CRUZ ROJA ATIENDE ANUALMENTE A MÁS DE 6.000 PERSONAS EN EL ÁMBITO DE SOCORROS Y EMERGENCIAS

LA MAYORÍA DE LAS URGENCIAS FUERON POR DISTINTOS TIPOS DE ACCIDENTES, FUEGOS E INTOXICACIONES.

El Área de Socorros y Emergencias de Cruz Roja en Extremadura, una de las más conocidas por los ciudadanos, ha desarrollado durante el año 2015 un total de 5.499 servicios socio-sanitarios en situaciones de urgencia y emergencia así como en coberturas preventivas de riesgo, de las que se han beneficiado más de 6.000 personas en la comunidad autónoma.

En situaciones de urgencia y emergencia, Cruz Roja realizó durante el pasado año un total de 1.978 intervenciones como consecuencia de accidentes deportivos, laborales, violentos o de tráfico, incendios o intoxicaciones. Cabe destacar en estas intervenciones la realización de 632 urgencias de salud mental, 449 por enfermedad común, 300 actuaciones



■ Voluntarios de la Asamblea de Badajoz.

en vía pública y 186 accidentes de tráfico. Por otro lado, Cruz Roja tiene definido un programa de Servicios Preventivos cuyo fin consiste en la organización de las coberturas que se

realicen a todos aquellos actos de riesgo previsible adaptado a la legislación que regula la organización de actividades de ocio y tiempo libre. En ellas, a menudo, existen riesgos inherentes y asociados que implican, desde el punto de vista legal, una obligación de los promotores de las mismas a tenerlos previstos y adoptar las medidas necesarias para atenuarlos o, al menos, minimizar sus consecuencias si se produce una emergencia.

A lo largo de 2015, los voluntarios de Cruz Roja han desarrollado un total de 3.521 coberturas de este tipo. Entre ellos, pueden citarse ferias como las de Badajoz o Cáceres, la Vigilancia de Proserpina, Deportivos Acuáticos, el acto central de Día de Extremadura, la Feria Agroganadera de Zafra, etc.

La inmensa mayoría de los Ayuntamientos, la Delegación del Gobierno, Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado y empresas como Tragsa, Ceres Seguridad, WOMAD, Rallye Norte de Extremadura, Centro Comercial el Faro, Segurex y Real Federación Española de Fútbol, entre otras, se encuentran entre las entidades públicas y privadas que confían sus coberturas preventivas a Cruz Roja.

Cruz Roja, debido a su experiencia en este tipo de actos, puede prestarles un valioso asesoramiento.

Extremadura, con la atención a los refugiados

M^a ÁNGELES MONTAÑO GARRIDO, ENFERMERA DE 27 AÑOS, ESTÁ CUMPLIENDO CON SU SUEÑO COMO COOPERANTE INTERNACIONAL CON CRUZ ROJA EN GRECIA.

El transcurso de 2015 ha sido el escenario de la que está siendo una de las mayores crisis de migrantes de la historia. Este año, dos voluntarios extremeños, M^a Angeles Montaña, de la Asamblea Local de Zafra, y Emilio Romero, de la Asamblea Local de Badajoz, han trabajado como delegados internacionales apoyando a la Cruz Roja Griega en la atención sanitaria de la población que llega a sus costas.

Nuestra institución atiende las necesidades de los que llegan y aboga por la habili-

tación de vías seguras para el acceso a los sistemas de protección de las personas que huyen de conflictos armados o tienen temor de ser perseguidas por los motivos contemplados en la normativa internacional.

La cooperación al desarrollo es una herramienta indispensable para atender en origen las necesidades de los más vulnerables, reforzar sus capacidades para la prevención para desastres o mejorar su resiliencia. Por ello, este año hemos continuado nuestra trayectoria con proyectos en África.



■ La enfermera M^a Ángeles Montaña Garrido acaba de llegar de su primera misión como cooperante internacional de Cruz Roja en Grecia.

COMITÉ AUTONÓMICO DE CRUZ ROJA EN EXTREMADURA: C/ DEL MUSEO, 5. 06003 BADAJOZ. TEL. 924 24 02 00. FAX 924 24 63 83.
COORDINACIÓN Y REDACCIÓN: JOSÉ AURELIO GONZÁLEZ PEINADO. **FOTOGRAFÍAS:** ARCHIVO CRUZ ROJA.
E-MAIL: EXTREMADURA@CRUZROJA.ES. **EDITA:** CRUZ ROJA ESPAÑOLA. **DIRECTORA DE LA REVISTA:** OLIVIA ACOSTA.